

# 令和4年5月 東御市教育委員会 定例会会議録

---

## 1 日 時

---

令和4年(2022年)5月27日(金) 午前9時00分から10時30分まで

## 2 場 所

---

中央公民館 学習室5

## 3 議 題

---

(1)協議(審議・検討)

議案第11号 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に関する  
了解事項の取り交わしについて

(2)不登校対応について

(3)学校 ICT 教育について

(4)報告

ア 新型コロナウイルス感染症対応について

(ア)市内小中学校の現状について

(イ)長野県中学校体育連盟について

(ウ)各種施設の開放状況について

イ 教育課

(ア)いじめの状況等について

(イ)和児童館竣工式について

(ウ)主幹指導主事学校訪問について

(エ)体カテストに向けた職員研修について

ウ 生涯学習課

(ア)生涯学習講座の開講状況等について

## 4 出席者

---

○教育長 小山 隆文

### ○委員

教育長職務代理者 下村 征子

委員 小林 経明

委員 直井 良一

委員 五十嵐 英美

### ○その他

柳澤教育次長、清水教育課長

安川学校教育係長、重田青少年教育係長、渋谷文化財係長

畑田指導主事、長岡指導主事、山口指導主事、岡澤指導主事

小松社会教育・公民館係主査、中村学校教育係主査、土屋学校教育係主査

## 会議録

---

柳澤教育次長

ただいまから、5月度定例教育委員会を始めます。教育長から開会宣言をお願いします。

小山教育長

5月度定例教育委員会を開会します。

ご多用の中ご出席を頂きまして有り難うございます。はじめに、前回お伝えし、5/6(金)に開催しました「休日の部活動の地域移行」に関わる情報共有を図る準備会についてです。上田市はご都合により欠席となりましたが、長和町と青木村は教育長自ら出席を頂き、県中体連の会長である塩田中の齋藤校長先生にも加わって頂いて、試案の段階ですが各教委の関係者皆でご協議を頂き、概ね賛同を得ることができました。本市からは、文化・スポーツ振興課から、課長と係長、市教委からは、本年度の事務局を担って頂く山口指導主事に出席をして頂きました。

簡単に説明をさせていただきますが、上田広域では、「休日の部活動の地域移行」に対しまして、近距離にある中学校の3～4校を一ブロックとし、利便性や保護者の負担を考慮して、ブロック内の各校を巡回しながら合同練習を計画しております。月1開催を原則に、会場校の顧問が世話役となり、指導者の方と一緒に活動を手伝います。

次の準備会は、秋に予定しておりますが、それまでに外部指導者の登録を進めて参ります。当然、外部指導者だけでは足りませんので、先生方の兼職・兼業をお願いする必要があります。本市では、市の校長会で議して頂くと共に、齋藤校長先生には、6/13(月)に予定されている上小校長会で、山口指導主事と一緒に、提示・説明をしていただく予定です。

続きまして、北御牧小学校の4年生39人が参加し、5/13(金)に行われました「アユの放流事業」が報道にも掲載されました。これは、自然環境に関わるSDGsを体験的に学ぶ機会であり、市民をはじめより多くの皆さんに子ども達の活動を知って頂くことで、子ども達自身の達成感や成就感に繋がるものと受け止めております。今後も、広報統計係と連携して、様々な取組を取材して頂く計画です。

3点目になりますが、5/19(木)には、直井教育委員の辞令交付式が行われました。4年間ご一緒させて頂きますが、様々な面でお世話になります。どうぞ宜しくお願い致します。

4点目です。コロナの感染状況ですが、大型連休から連休明けに掛けて陽性者が報告され、学級閉鎖等に対応させて頂きました。エビデンスを基にした感性経路の特定とはいきませんが、家庭内感染、部活動、教室内感染があったのではないかと受け止めております。

新聞報道でもありましたが、5/18(水)には、県教委より学級閉鎖の基準を緩和する方針が発表されました。子ども達の学びの保障を考慮しながら、各校との連携を図り、適切な判断に繋がるようにして参ります。既に、保護者への周知も図りましたが、混乱が生じないように、県教委の指針に沿って対応して参りますが、まだまだ油断が許される状況にはありませんので、各校には引き続き感染防止のお願いをして参ります。

なお、6/4(土)に予定されております小学校の運動会は、私も全校お伺いさせていただきますので  
宜しくお願い致します。

本日は宜しくお願い致します。

(1)協議(審議・検討)

小山教育長

議案第 11 号 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に関する了解事項の取り交わしについて説明を求めます。

安川学校教育係長

例年取り交わしをしている、県教育長の方から市教育委員会と教育長へ県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に関する了解事項の取り交わしについての依頼となっております。内容については相互の連絡調整、了解事項及び覚え書きとなっております。

小山教育長

ご異議ありませんでしょうか。

全員

異議なし

小山教育長

(2)不登校対応につきましては、個人情報に関係もありますので、内容は非公開としたいと思います。よろしいでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

それでは、本件の内容に関しましては非公開と致します。

小山教育長

続きまして、(3)学校 ICT 教育について説明を求めます。

山口指導主事

5月の活動内容についてご報告します。タブレットの不調時の対応として持ち帰ったタブレットが動かない場合などの電話での操作支援を行ったり、登校できない子どもがオンラインで参加している授業で操作の補助をしたり、先生方への対応としては、アプリの使い方や、コロナ感染時の連絡用に、小中の兄弟関係を確認できるシステムを構築したりなど多岐にわたって対応していただいております。

小山教育長

先日も荻原支援員とお話させていただき、支援員の方々が丁寧に対応してくださっており大変有難く感じております。連携も非常によくやっていただいて学校でも色々な取り組みをしてくださっております。

小林委員

支援員の方々は人数も多くないので、学校の方では入力作業など他の方でも出来るものではなく、ICT支援員にしか出来ないことをきちんと選定させていただき、技術者の持つ技術を存分に活用していただきたいと思います。

小山教育長

支援員の力を発揮していただけるようにしたいと思います。

五十嵐委員

タブレット端末を活用して様々なことに取り組んでいただいておりますが、あまり保護者の方へ学校の取組内容が浸透していないように感じます。こんなことが出来るようになったと子どもたちがプリントを作ってみるのも良いのではないのでしょうか。これだけ一生懸命やっているのであれば、ぜひとも保護者の方々にも伝わってほしいです。

小山教育長

子どもたちの取り組みが保護者にも伝わるような形を検討したいと思います。

直井委員

タブレットの活用ですが、最初から手を広げすぎず授業に特化した部分に関するところから使い方を徹底してもらいたいと考えます。

小林委員

便利なソフトが色々あると思われませんが、それぞれの先生の好みに応じて使っている現状があるのではないのでしょうか。慣れたものを活用したくなる気持ちは分かりますが、どんなソフトも自由に使えるということは、使える人と使えない人で差が出来てしまいます。全員が同じように使えることも考慮すると、使用ソフトを限定するということも大切かもしれません。

下村委員

そのソフトの良い使い方などを検討して、全員が使えるようにする必要があるかもしれませんね。

小林委員

良い事例が広がって児童生徒も使えるようになれば、保護者の方にも取り組みを更に伝えていけるかもしれません。

小山教育長

続きまして、(4)報告に移ります。順次報告願います。

清水教育課長

ア 新型コロナウイルス感染症対応について報告します。

(ア)市内小中学校の現状についてですが、学校からの報告があった者について説明させていただきます。(詳細非公開)

山口指導主事

(イ)長野県中学校体育連盟についてですが、長野県中学校総合体育大会は可能な限り感染症対策を講じた上で予定している会期で実施をしていく方向です。

柳澤教育次長

(ウ)各種施設の開放状況について、5月23日時点で県内の感染レベルが3に引き下げられたということで、それぞれの施設で開放が始まっております。中央公民館等につきましては本日から使用開始となっております。学校体育館につきましては北御牧中学校以外が5月30日から、北御牧中学校が6月1日からの利用開始となっております。

岡澤指導主事

イ教育課の報告です。(ア)いじめの状況等について報告します。(説明内容非公開)

重田青少年教育係長

(イ)和児童館竣工式についてです。現在建設中の和児童館ですが、皆様のご協力をいただき6月15日に完成の見込みとなりました。それに伴い竣工式を7月1日に行いますので、よろしくお願いいたします。また、保護者の負担を考慮し児童館児童クラブ等は通常どおりの運営としますのでよろしくお願いいたします。

長岡指導主事

(ウ)主幹指導主事学校訪問についてです。日程表を載せさせていただきました。議会等で出席者の変更があります。大変お忙しいところ恐縮ですが、それぞれの学校で子どもたちや学校の様子をご覧いただき、ご指導いただければと思います。

#### 山口指導主事

(ウ)体カテストに向けた職員研修についてです。

3月の定例教育委員会で、東御市の体カテストの結果・分析について、体カテストが適切に実施されるように、また、現場の先生方が指導できにくい種目の指導について、身体教育医学研究所の渡邊さんから学校訪問型の職員研修を実施しており、指導をもとに6月の体カテストを実施していきます。

#### 小山教育長

出来るだけ正確なデータをもとにして、子どもたちに返していけるように出来ればと思います。

#### 下村委員

子どもたちが体カテストを実施して、自分の強み弱みは早めに知ることが出来るのでしょうか。

#### 山口指導主事

本年度からタブレットを使用して、その日のうちに結果が来るようにと考えております。学年によって自分で結果を入力出来るかどうか検討中です。

#### 小松社会教育・公民館係主査

ウ 生涯学習課の報告です。(ア)生涯学習講座の開講状況等について説明します。市報4月号とともに各家庭へ送付させていただき、図書館や中央公民館、地区公民館で合計120の講座の募集を行いました。連休明けから少しずつ講座がスタートしております。子ども講座につきましては市報にて6月から募集を開始いたします。夏休みの子ども講座については市報7月号または学校へのチラシ等で呼びかけをするなどして準備を進めてまいります。

#### 小山教育長

コロナ対策を行いながら講座を成立できるよう尽力してまいります。本日の議題は以上です。それでは、5月度定例教育委員会を閉会します。